
                                                          COMUNE DI CESENA

 ASSESSORATO AI QUARTIERI

QUARTIERE n. 1 “CENTRO URBANO”

                                               VERBALE N. 13 - ANNO 2021

Il giorno 09.11.2021, alle ore 21.00, con modalità in presenza, si è riunito, a se-
guito di avviso scritto, inviato in tempo utile ai consiglieri, in seconda convocazio-
ne il

CONSIGLIO DI QUARTIERE

Presiede e verbalizza Aldina Baldacci – presidente di Quartiere
Dall'appello nominale risultano presenti i Sig.ri:

   Presenti       Cognome e nome dei consiglieri          Presenti        Cognome e nome dei consiglieri

P BALDACCI ALDINA A ORSUCCI GIACOMO

A BARTOLI LORENZO P PAGANELLI GIORGIO

P BHUIYAN MOHAMMED YASIN P PAPPALARDO ERCOLE

P MAGNANI ANTONIO P ROVERETI STEFANIA

A G MALDINI CLAUDIA P SAMORÈ STEFANO

P MANCUSO CATERINA P SCARNERA GIUSEPPE

A MASSARO MICHELE // //
P (presente); A (assente); AG (assente giustificato)
Constatata la legalità della riunione, in quanto presenti n. 9 consiglieri dei 13 assegnati al Consiglio,
alle 21.10 la presidente dichiara aperta la seduta. 

 ORDINE DEL GIORNO

1-Intervento di un  cittadino per esporre le  problematiche relative alla rete idrica  e alla posa
in opera della fibra ottica in Via Anita Garibaldi , segnalate  con mail dello stesso inviata al
quartiere  
il  14 /10.
2-Approvazione del verbale del 5 ottobre u.s.
3-Bicipolitana: pista ciclabile di Viale Bovio nel tratto compreso tra Via Angeloni e Rotonda
Panathlon: parere di competenza (v. mail 06/10/2021 PGN141765/331)
4-Iniziative di socializzazione  nei quartieri:  proposta per la festa  di dicembre 
5-Progetto di “controllo di vicinato”: 22 novembre, incontro di presentazione alla cittadinanza
a cura del Corpo Intercomunale di Polizia Locale. 
6-PUG -fase osservazioni - invito all’incontro Quartieri del 17 dicembre p.v: adesioni 
7-Eventuali proposte di interventi di “piccola manutenzione” da inviare all'Assessore alla Par-
tecipazione in occasione del prossimo Collegio dei Presidenti.
8-Comunicazioni della presidente 



PRIMO PUNTO

Il cittadino chiarisce le motivazioni della sua richiesta illustrando le problematiche relative alla Via
Anita Garibaldi; lamenta una situazione ormai annosa con frequenti guasti alla rete idrica, a cui si fa
fronte con interventi parziali e provvisori, tra l’altro  con conseguenze deleterie sul manto stradale
con  l’asfalto  ormai   segnato ovunque da buche e toppe. Infatti non si procede ad una nuova asfal-
tatura integrale con la motivazione che  si è in attesa di completare l’inserimento della Open Fibra
che dovrebbe comportare nuovi scavi del manto stradale.   Motivazione quest’ultima  non accettabi-
le in base alle informazioni raccolte dal cittadino sulle tecniche di installazione della fibra ottica, per
cui non gli risulta comprensibile  il rinvio dell’asfaltatura.  Chiede quindi al Consiglio di quartiere
di  appoggiare i cittadini della zona nella  richiesta (per altro già inviata al sindaco)   delle delucida-
zioni tecniche che possano spiegare le   motivazioni  delle scelte operate sinora al riguardo, e anche
di  una  tempestiva informazione  sui tempi  previsti per il  completamento degli interventi program-
mati.   Allo scopo, sarebbe opportuno fissare un appuntamento   degli stessi coi tecnici degli uffici
preposti. Il consiglio accoglie la richiesta.

(Segue mail)

 SECONDO PUNTO 

 Verbale del 05/10/2021 approvato. 

(astensione del consigliere Pappalardo per non essere riuscito a leggerlo) 

TERZO PUNTO

La presidente introduce  chiarendo di avere inserito la richiesta di parere tra i punti all’odg anche se
il progetto definitivo è stato già approvato in quanto, come precisato    dall’assessore Castorri  da lei
stessa interpellato nel merito,  al  progetto definitivo seguirà l’esecutivo che potrà tener conto di
eventuali richieste di accorgimenti che dovessero emergere. Personalmente esprime sin da subito
parere favorevole e invita i colleghi a visionare la copia cartacea messa a disposizione (tutti hanno
ricevuto  da tempo il progetto in PDF).

Seguono vari interventi (Mancuso, Samorè, Pappalardo, Scarnera) che oltre a condividere il parere
favorevole si augurano che la costruzione della pista ciclabile possa contribuire ad  aumentare l’uso
della bicicletta per muoversi in città e a “regolarizzare” la mobilità dei monopattini per la quale, per
altro, occorrono regole più stringenti e controlli altrettanto rigorosi. Il consigliere Scarnera suggeri-
sce inoltre  di sottolineare la necessità di segnalare in modo evidente l’incrocio  tra Via Sobborgo
Comandini e Viale Bovio, in modo che il percorso del ciclista risulti lineare e l’attraversamento non
pericoloso.

Il consiglio esprime parere favorevole all’unanimità.

(Segue mail)

QUARTO PUNTO

Introduce la presidente riferendo quanto deciso dalle commissioni Cultura e Ambito del Sociale nel-
la riunione del 27 scorso. Si pensa ad un’iniziativa di solidarietà prendendo lo spunto da esperienze 
già attuate in passato in diverse città: chiedere ai concittadini di contribuire ad aiutare chi nel nostro 
quartiere è nel bisogno, con un piccolo dono inserito in una scatola.  Volendo rispondere a situazioni
di bisogno reali,  i possibili destinatari dell’iniziativa sono stati individuati con ASP e  potremo con-
segnare i doni  a:  Centro accoglienza notturna Papa Giovanni XXIII (v. Vescovado), Centro acco-
glienza notturno (ASP), Famiglie richiedenti asilo (ASP). Da ASP riceviamo anche suggerimenti sui



generi di cui c’è maggiore necessità e verso cui quindi indirizzare la richiesta ai concittadini: pro-
dotti per l'igiene; schiuma da barba/dopo barba;  giocattoli e materiale di cancelleria per bambini in 
età scolare delle famiglie di richiedenti asilo. 

L’iniziativa dovrà essere promossa già agli inizi di dicembre per poter raccogliere i doni in più gior-
nate e arrivare alla consegna prima di Natale. 

Il materiale dovrà essere raccolto  e consegnato dagli stessi Consiglieri; sarebbe auspicabile realiz-
zare un momento di festa a chiusura della raccolta in sede  e magari anche durante la consegna ai 
destinatari per es. ai Centri di accoglienza.

Seguono diversi interventi: 

Mancuso suggerisce di chiedere di unire al dono materiale un pensiero gentile che potrebbe poi es-
sere condiviso alla consegna,  favorendo così la socializzazione; di indicare per chi dona la possibi-
lità di dichiarare il proprio nome.  Ipotizza un banchetto in Piazza del Popolo per lanciare l’iniziati-
va e di aprire la sede per tutta la giornata del sabato per favorire la consegna dei doni al quartiere.

Rovereti  si dice favorevole al banchetto ma occorre adoperarsi per tempo  per avere l’autorizzazio-
ne; forse servono quindici giorni di anticipo. Pensa potrebbe essere utile un volantinaggio 
all’ingresso dei supermercati es. CONAD alla Barriera e in Via Rosselli.

 Tutti d’accordo; dalla settimana prossima occorre procedere.

QUINTO PUNTO 

La presidente passa la parola al collega  Samorè che informa dell’incontro avuto il 19 ottobre con la
vicecomandante Gennaretti sull’argomento; si è deciso di  procedere  con un incontro aperto alla 
cittadinanza per informare/formare sulle peculiarità del progetto ed eventualmente reperire volonta-
ri. Incontri del tipo sono previsti dalla prassi seguita per la costituzione dei gruppi di vicinato già 
presenti in città e sicuramente necessari per il Centro Urbano, quartiere con specificità  proprie che 
rendono più complessa la costituzione dello stesso gruppo. 

 La presidente precisa che l’incontro sarà condotto da esponenti della Polizia Locale che ha predi-
sposto anche un volantino per la sua pubblicizzazione.

SESTO PUNTO

La presidente informa della lettera ricevuta dall’assessore Cristina Mazzoni  con l’invito specifico,
rivolto  a tutti i membri dei Consigli di Quartiere, per un confronto sui temi in oggetto nell’incontro
del 17 dicembre prossimo; incontro previsto all’interno della fase delle osservazioni che, iniziata il
27 ottobre, si protrarrà fino al 27 dicembre.   Si chiedono sin da ora le adesioni per potere  indivi-
duare i locali con la capienza necessaria.  I consiglieri, al momento, non sono in grado di assicurare
la loro presenza; eventualmente aggiorneranno. La presidente comunica sin da ora la sua partecipa-
zione; contestualmente informa del calendario degli incontri, itineranti sul territorio e aperti al pub-
blico, in cui verrà presentata la proposta di Piano alla Città. 

Il consigliere Pappalardo   interviene chiedendo il senso di questi incontri: ”non si tratta di parteci-
pazione ma di informazione; il Piano è già stato approvato dal Consiglio comunale quindi le deci-
sioni sono già state prese.” La presidente precisa che il PUG  è stato assunto dal Consiglio Comuna-
le con un primo passaggio  per arrivare poi all’approvazione definitiva  e all’entrata in vigore e che
a tutti i cittadini è data la possibilità di presentare osservazioni.  Tutte le informazioni sono poi repe-
ribili sul sito dedicato del Comune.

SETTIMO PUNTO



Sollecitati dall’intervento di Scarnera, tutti concordano sulla necessità di chiedere l’aggiornamento
sullo stato dei lavori relativo agli interventi richiesti nei mesi scorsi; non si hanno riscontri se non in
minima parte. 

Ci si accorda poi   sull’elenco qui sotto indicato

Tipo di intervento Ubicazione/indirizzo

1)  Rifacimento o livellamento  integrale 
dell’asfalto: è oltremodo scosceso e dissestato

 Via Serraglio

2) Rifacimento o livellamento integrale 
dell’asfalto: presenta avvallamenti pericolosi in 
cui si creano ampie  pozzanghere in caso di 
pioggia

Via Rasi Spinelli

3) Verificare la pericolosità della mura di recin-
zione dell’area-cortile  della Polizia:  si è sbri-
ciolato per buona parte il calcestruzzo mettendo 
a vista i ferri d'armatura.

Via Anita Garibaldi

OTTAVO PUNTO

La presidente informa e aggiorna:
a)  Sede di quartiere:   è stata convocata dal Sindaco  il 3 novembre insieme ai presidenti di Volon-
tàRomagna e Avis  per la definizione dell’utilizzo dei locali  in Via Serraglio. 
In quell’incontro si è  confermato: 
- l'utilizzo esclusivo da parte del Quartiere  della stanza indicata in delibera 
- l'utilizzo esclusivo da parte del Quartiere  della   Sala Riunioni  (polivalente)  il  Martedì tutto il
giorno e il Sabato mattina.
- la sala riunioni potrà essere utilizzata anche da AVIS e dal Quartiere Centro Urbano in base ad un
calendario gestito dalla stessa VolontàRomagna.
 *Inoltre si è convenuto che,  per limitare le spese di riscaldamento, durante i mesi invernali il Quar-
tiere Centro Urbano   utilizzerà la sala polivalente solo se necessario, in riferimento al numero degli
accessi o in assenza di una sala di dimensioni inferiori messa a disposizione di VolontàRomagna

La presidente informa anche che si sta procedendo  alla  realizzazione degli interventi tecnici (tar-
ghetta, bacheca ecc) e di avere avuto rassicurazione che tutto sarà pronto per l’inaugurazione.
 b) Festa  di inaugurazione: si è agli ultimi preparativi;  sono stati presi gli accordi  per tutte le ini-
ziative in programma e coi diversi ospiti. Per la merenda ha prenotato al panificio Bolognese; oc-
corre invece provvedere per gli addobbi. 
* Infine si   dividono le copie dei volantini da distribuire per pubblicizzare l’evento e si concordano
le zone.

c) Calendario  Eventi Contesto:  si è in attesa della pubblicazione da parte dell’Amministrazione 
però è già definito quello con Barbablù, Alchemico 3, Apeiron e Chorus, associazioni che hanno in-
contrato i presidenti di quartieri su convocazione del servizio Partecipazione in più giornate.



La presidente precisa di avere in quelle occasioni ribadito la necessità di declinare i progetti sui 
quartieri, orientando  il più possibile le iniziative e la loro localizzazione in considerazione della 
specificità del Centro Urbano. Giovedì prossimo è previsto l’incontro con  Genesi Musical. 

d)  Avvisi Pubblici:

- Educativa di stradale:  è stato pubblicato il bando per l’assunzione di due operatori. 

-  contributi a imprese, associazioni, enti del Terzo settore che intendano svolgere attività nel perio-
do natalizio

- contributi a associazioni e società sportive dilettantistiche

 Tutti gli avvisi sono consultabili sul sito del Comune; si chiede comunque di pubblicizzare 

e) Consiglio Comunale aperto sul tema “Sicurezza” (16 novembre). 

Il tema è stato più volte affrontato anche nel nostro Consiglio; questa potrebbe essere occasione fa-
vorevole per approfondire e avere informazioni  sulla situazione del territorio, vista la partecipazio-
ne di tutte le Autorità preposte.

Esauriti i punti all’odg. Alle 23.10 la seduta è tolta.

Letto, approvato e sottoscritto

La presidente
Aldina Baldacci
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